

El Gobierno destinará 4.223 millones a estructuras para el emprendimiento

El plan España Nación Emprendedora impulsa un cambio de modelo económico



Francisco Polo, alto comisionado para España Nación Emprendedora, durante su estancia en Barcelona para asistir al 4YFN

ROSA SALVADOR
 Barcelona

El Gobierno invertirá 4.223 millones de euros en los próximos tres años en transformar la administración pública para impulsar el emprendimiento, según Francisco Polo, alto comisionado para España Nación Emprendedora. Polo, que esta semana ha presentado la estrategia del Ejecutivo en el salón Four Years From Now (4YFN), explica que “no se trata de dar ayudas públicas” a las empresas, sino de adoptar iniciativas regulatorias, para “transformar las bases productivas del país”.

“El Gobierno creó el alto comisionado en enero del 2020 –recuerda Polo– para impulsar la transformación del modelo económico español, y el pasado mes de febrero el presidente Pedro Sánchez presentó los ejes de la estrategia con 50 medidas fruto del diálogo con empresas e innovadores”, recapitula el comisionado. El Ejecutivo ha incluido ya 1.563 mi-

llones de euros para este proyecto en los presupuestos de este año y prevé que todo el programa se financie con los fondos Next Generation de la Unión Europea.

El alto comisionado, un organismo adscrito a la presidencia del Gobierno, no es ejecutivo, reconoce Polo, sino que su tarea es inspirar y asesorar al resto de los ministerios, de manera transversal, para que favorezcan el emprendimiento en sus asignaciones presupuestarias. La estrategia se ha marcado nueve medidas prioritarias, la primera de las cuales es “crear una marca que identifique a España como nación emprendedora y que recoja internacionalmente los esfuerzos que estamos haciendo como país”, lo que a su juicio ayudará a atraer inversores y talento.

Como novedad, añade, el programa para atraer talento se centrará en las mujeres. “Muchos países compiten por el talento de los hombres, pero para ellas nosotros tenemos el atractivo de ser un país muy avanzado en lo social y

en normativa jurídica”, sostiene Polo. Como medida estrella, se prevé poner en marcha la Oficina Nacional de Emprendimiento.

En las próximas semanas, se lanzará con el Ministerio de Asuntos Económicos una ven-

nilla única digital para facilitar los trámites de creación de estas empresas y posteriormente se planea crear oficinas físicas, por todo el Estado, que puedan asesorar a los emprendedores, expone Polo. El Gobierno también creará una Red

Nacional de Centros de Emprendimiento, llamada Renace.

“Queremos aportar nuevas capas de valor a lo que ya existe y un valor que solo puede aportar el Estado, de conexión entre los *venture builders*, aceleradoras e incubadoras”. Esta red, precisa Polo, promoverá acuerdos público-privados para dar servicios gratuitos o a precios bajos a las empresas y promoverá la especialización de centros, para crear *hubs* de innovación en sectores que el Gobierno identifica como prioritarios.

“Por ejemplo, recientemente estuve en Castilla-León, donde hay una especialización en toda la industria de la movilidad. Pues imaginemos un centro en el que seis u ocho grandes empresas del sector se ubican en el mismo lugar para incubare entre seis y ocho *start-ups*. Eso genera de la noche a

El Ejecutivo potenciará ‘hubs’ de innovación sectorial, por ejemplo en Castilla-León, para innovar en movilidad

la mañana un *hub* con un gran componente de innovación, una gran ganancia para las grandes empresas de ese mismo sector y para el entorno, ya que genera un polo de atracción de habilidades digitales y un nuevo cordón industrial a su alrededor”. La creación de estos *hubs*, reconoce Polo, requerirá un gran esfuerzo inversor y en recursos humanos.

La estrategia también prevé crear el programa Scaleup Spain, que reforzará las oficinas del Ixex con personal especializado en *start-ups* para ayudarles a crecer internacionalmente. Una pieza clave de la estrategia es aprobar la ley de Fomento del Ecosistema de las Empresas Emergentes, conocida como ley de *start-ups*, cuya elaboración se ha ido retrasando por la pandemia, pero que podría presentarse en las próximas semanas.

La ley incluirá medidas para favorecer la concesión de visados a emprendedores, personal cualificado o inversores, con un régimen fiscal específico que ayude a atraerlos a España. También habrá una nueva regulación de las *stock options*, un instrumento de retribución para los directivos de estas firmas que ahora a su juicio está “tremendamente desincentivado en España”, pero que es necesario para ser competitivo respecto a otros países europeos.●

El 4YFN seguirá en la Fira Gran Via

■ El salón de las *start-ups* Four Years From Now (4YFN) se celebrará el próximo año en el mismo recinto de Gran Vía de Fira de Barcelona en el que se celebra el Mobile World Congress (MWC), explicó esta semana el director de la feria, Pere Duran, a la ACN. “Después de vivir la experiencia de este año donde se han encontrado muchas sinergias entre el ecosistema emprendedor y el MWC, estamos muy contentos”, aseguró. En el salón 4YFN se han presenta-

do en sociedad 430 empresas emergentes, con propuestas como tener los resultados de un análisis de sangre en 3 minutos o pedir un café con los ojos. “Uno de los pilares de 4YFN es el contacto entre emprendedores, inversores y grandes empresas y realmente se ha visto muy potenciado”, añadió Duran. El director del salón recordó que la digitalización acelerada que ha conllevado la pandemia “está generando muchas oportunidades para los emprendedores”.